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JEFA DE GOBIERNO 

LA CDMX, YA CASI EN SEMÁFORO AMARILLO. La Ciudad de México se encuentra a 
medio punto de avanzar al amarillo del semáforo epidemiológico, en esta emergencia sanitaria 
por COVID-19, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Pero, la capital aún se 
mantiene en el naranja la siguiente semana, donde se hacen ajustes en actividades 
económicas: restaurantes amplían aforo en interiores y las expos retoman labores. "Seguimos 
prácticamente a un punto del semáforo amarillo, un poco menos de un punto, casi medio 
punto, porque prácticamente todos los indicadores se están disminuyendo. Hay un ligero 
incremento de ingresos hospitalarios, pero al mismo tiempo hay una disminución en urgencias 
médicas en el uso del SMS y todo esto, pues nos hace ver que hay una disminución", dijo en 
videoconferencia de prensa. Heraldo 1-7, Cro 8, Raz 6, SDP Noticias https://bit.ly/3gegP9e, 
La Silla Rota https://bit.ly/3gpfI6u 

SIN INDICADORES DE UNA TERCERA OLA, LA CIUDAD OTRA SEMANA EN NARANJA. 
Hasta ahora, no hay condiciones contundentes que indiquen que la Ciudad de México se 
dirige hacia una tercera ola de contagios por Covid-19, pero hay que esperar una semana 
más para conocer el impacto de las vacaciones de Semana Santa, por lo que es importante 
mantener las medidas sanitarias, afirmó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. En su 
videoconferencia, la mandataria indicó que hubo un incremento en el número de personas 
ingresadas a los nosocomios de atención Covid-19 en la urbe, que fue de 30, pero en el resto 
de los indicadores, como el número de llamadas de emergencia y de hospitalizados, 
continúan a la baja.Jor  24C  Uni A18, Exc-17-Com, 

FALTA 70% DE COMPLETAR VACUNACIÓN. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo 
que la primera dosis ya se aplicó a casi la totalidad de los adultos de 60 años y más. En un 
videomensaje compartido en sus redes sociales, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 
destacó que hasta ayer, se habían aplicado las dos dosis de la vacuna anticovid a 30% de los 
adultos mayores. Además, la primera dosis ya se aplicó a casi la totalidad de los adultos de 60 
años y más.  Por otro lado, en conferencia de prensa, Sheinbaum expresó que también se ha 
inmunizado a quienes laboran en las sedes de vacunación. (Son) alrededor de diez mil 
personas, incluyen brigadistas y personal de enfermeras que están vacunando, o enfermeros; 
es decir, el personal médico que no había sido vacunado y que está vacunando; y personas 
que están apoyando en la vacunación, y voluntarios. Exc 17-Com 

CALCULAN PARA MAYO VACUNAR A LOS DE 50. En abril terminará la vacunación de la 
mayor parte de los adultos con más de 60 años y la CDMX estima continuar el mes siguiente 
con quienes tienen entre 50 y 59, además de los maestros. "Nosotros estamos listos en 
mayo", aseguró ayer la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, "si hay vacunas, para entrar a 
la fase de maestros y entrar a la fase también de personas de 50 a 59 años, por supuesto, 
esto depende de la cantidad vacunas que lleguen a la Ciudad”. Ref A1C 

https://bit.ly/3gegP9e
https://bit.ly/3gpfI6u


CDMX APLICARÁ LA PRÓXIMA SEMANA SEGUNDA DOSIS EN COYOACÁN Y 
VENUSTIANO CARRANZA. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que la próxima 
semana se planea llevar a cabo la aplicación de la segunda dosis de la vacuna contra el 
COVID-19 para los adultos mayores residentes de las alcaldías Coyoacán y Venustiano 
Carranza. La mandataria local dijo en videoconferencia de prensa que se será este sábado 
cuando se den a conocer los detalles del proceso de inmunización. También dio a conocer 
que será la siguiente semana cuando se informará sobre la segunda dosis en Iztapalapa y 
Gustavo A. Madero, así como en Tlalpan. Cro 8, La Silla Rota https://bit.ly/2RIBN5Z, Jor 24C 

DAN LUZ VERDE EN COMISIONES DEL CONGRESO A LA INICIATIVA PARA LA NUEVA 
LEY DE SALUD. El Congreso capitalino aprobó, en comisiones, el proyecto de dictamen a la 
iniciativa de la nueva Ley de Salud que envió la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en la 
que se retoma la experiencia de la emergencia sanitaria por Covid-19 para crear el sistema de 
alerta sanitaria. Su principal función será definir estrategias y acciones inmediatas para 
prevenir, fomentar y proteger la salud de la población, así como impulsar acciones para el 
control de contagios, propagación y progresión de enfermedades. También establece el 
sistema de vigilancia epidemiológica, encargado dar seguimiento a la morbilidad y mortalidad 
en emergencias sanitarias, así como producir información útil para diseñar planes y 
programas de intervención. Jor 25C 

 

COVID-19 

SOBRESALE CDMX A NIVEL INTERNACIONAL. La Ciudad de México se ha posicionado a 
nivel internacional como una de las entidades con mayor preocupación ante las exigencias 
sociales por la pandemia de SARS-CoV-2. La Ciudad de México se ha posicionado a nivel 
internacional como una de las entidades con mayor preocupación ante las exigencias sociales 
por la pandemia de SARS-CoV-2, ante fenómenos naturales como el cambio climático y por la 
capacidad de resiliencia ante los sismos que ha enfrentado esta capital.  Prueba de ello es 
que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ha sido nominada como mejor alcaldesa del 
mundo por su liderazgo durante la pandemia de covid-19. Este galardón es otorgado por The 
City Mayors Foundation, institución que busca distinguir a la gobernadora o gobernador que 
este año haya enfrentado de mejor forma la pandemia y que haya creado programas para 
buscar que su ciudad sea más resiliente ante la crisis sanitaria. Exc 17-Com 

EN EL ESTADIO DE CU CONCLUYE VACUNACIÓN SIN TUMULTOS. En el último día de 
vacunación el Estadio Olímpico Universitario, de CU, lució casi vacío y sin caos para las 
personas que acudieron a su segunda dosis contra el Covid-19. Los adultos mayores que 
arribaron no tuvieron que esperar más de cuatro horas bajo los rayos del sol, como ocurrió la 
primera vez; algunos accedieron de manera inmediata, sin necesidad de filas, otros refirieron 
que su tiempo de espera fue de sólo media hora, fue “rapidísimo”. Ildefonso Aguilar acudió 
acompañado de su esposa para aplicarse la segunda vacuna, ambos portaban la playera de 
los Pumas de la Universidad. Uni A18 

LUIS ECHEVERRÍA: AYER DESCALABRADO; AHORA, VACUNADO. El 14 de marzo de 
1975, Luis Echeverría acudió a CU como Presidente de la República a inaugurar el ciclo 
escolar, entre abucheos de estudiantes enardecidos que le reclamaban la matanza de 1968 
en Tlatelolco. Salió de ahí descalabrado por una pedrada. Este viernes regresó a CU en silla 
de ruedas. Salió en calma, tras ser vacunado. Ref A1, Heraldo 7 (Fotonota), Cro 1 (Fotonota), Jor A1 

https://bit.ly/2RIBN5Z


EMPACADORES PODRÁN TRABAJAR A FINALES DE MAYO. El regreso de los adultos 
mayores que trabajan como empacadores en tiendas de autoservicio estaría previsto para 
finales de mayo, 15 días después de concluir la aplicación de la segunda dosis de la vacuna 
anticovid a todo este sector d ela población. Exc 17-Com 

VISITAN MÁS DE SIETE MIL ESTABLECIMIENTOS EN LO QUE VA DE ABRIL. El Instituto 
de Verificación Administrativa realizo 7 mil 68 visitas a varios comercios y restaurantes para 
verificar el cumplimiento de las medidas sanitarias en varios giros; en ellos apercibió a 48 
restaurantes, a 12 establecimientos de impacto zonal y a cuatro comercios con venta de 
productos al menudeo.  Exc 17-Com 

VACUNAN MENOS A PRIVADOS PORQUE 'ATIENDEN A POCOS’. Los médicos privados 
reciben menos vacunas porque su participación en la atención de Covid es mínima, 
argumentó ayer Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. Los ingresos hospitalarios por el 
virus han sido 628 mil 981. De ellos, según el funcionario, 98.3 por ciento fueron atendidos en 
sector público y 1.7 por ciento, 10 mil 720, en el sector privado. De 913 mil 430 trabajadores 
del sector salud inmunizados, 97 por ciento labora en sector público y 3 por ciento en el 
privado, lo que equivale a 30 mil 441 personas, abundó. Ref A1 

VAN PRIMERO MAESTROS QUE MÉDICOS PARTICULARES. Vacunación a docentes inicia 
el 20 de abril para reiniciar clases en el país; consorcios hospitalarios entregaron padrón 
inflado, acusa López-Gatell. Pese a la exigencia de médicos de consultorios privados para ser 
vacunados, el gobierno federal insistió en que no cambiará la política nacional en ese tema y 
anunció que el próximo 20 de abril comenzará con la inmunización de los maestros del país. 
El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, rechazó que la estrategia para no incluir a 
médicos particulares sea Pese a la demanda de médicos particulares por la falta de vacunas 
para ellos, el subsecretario de Salud dijo que se ha inmunizado a 3% del personal de salud 
del sector privado de primera línea de atención contra el Covid. “caprichosa”, porque se pidió 
apoyo a los consorcios y corporaciones hospitalarias privadas, pero ofrecieron padrones 
inflados. Uni A6 

AL ALZA, CONTAGIOS POR COVID-19 EN 7 ENTIDADES, ADVIERTE SSA. Autoridades de 
la Secretaría de Salud (Ssa) reportaron que al menos en siete entidades se ha registrado un 
ligero aumento de contagios de Covid-19, por lo que hicieron un llamado a las autoridades y 
pobladores a mantener las medidas preventivas. Si bien los funcionarios explicaron que aún 
es muy pronto para saber si este repunte de casos está relacionado con una “tercera ola”, sí 
recalcaron que es un buen momento para analizar las cifras y reaccionar ante lo que está 
ocurriendo en Baja California Sur, Chihuahua, Ciudad de México, Colima, Durango, Nayarit y 
Quintana Roo. Uni A6 

PREVÉN REABRIR AULAS ESTADOS EN AMARILLO. Existe la posibilidad de permitir el 
regreso a clases presenciales, aun en amarillo del semáforo epidemiológico señaló ayer el 
subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Durante la conferencia mañanera, explicó que la 
vacunación contra Covid-19 ha permitido ajustar los criterios para el retorno a las aulas, ya 
que el año pasado sólo estaba permitido en semáforo verde. Ref A10 



FALTAN PROTOCOLOS CLAROS Y DIÁLOGO PARA RETORNAR A LAS AULAS, DICEN 
MAESTROS. Directores y profesores frente a grupo de educación básica señalaron que si 
bien es una medida positiva la vacunación de todo el personal educativo en el país, “no se 
puede ceder a presiones electorales o económicas para apresurar un regreso a clases 
presenciales que puede representar un enorme riesgo de generar una tercera o cuarta ola de 
contagios”. En entrevista, dijeron que además de la inmunización de los trabajadores del 
sector, “se deben atender las múltiples carencias de infraestructura, equipamiento e insumos 
que sufren las escuelas, porque no se trata de pasarle la charola a los padres de familia que 
están enfrentando condiciones económicas muy difíciles”. Jor 3 

PIDEN COLEGIOS EQUIDAD EN DOSIS. Representantes de asociaciones de colegios 
privados solicitaron a las autoridades que la vacunación contra Covid-19 de maestros de 
escuelas públicas como de privadas se realice de forma equitativa. Alfredo Villar Jiménez, 
presidente de la Asociación Nacional de Escuelas Particulares (ANEP), señaló que hubo 
reclamos de parte de médicos de hospitales privados que refirieron favoritismo para los que 
laboran en instancias públicas, por lo que solicitó que en el sector educativo esto no ocurra y 
que se garantice el acceso al biológico de forma equitativa. Ref A10 

MÉXICO PAGA 15 MIL MDP POR VACUNAS. El gobierno federal ha desembolsado 15 mil 
809 millones de pesos para comprar vacunas anticovid, a la primera quincena de abril. Arturo 
Herrera, secretario de Hacienda, explicó que estos recursos se han utilizado para adquirir 
dosis como las de Pfizer, CanSino, AstraZeneca, Sputnik V y otras. Agregó que los contratos 
que se tienen garantizan la adquisición de 250 millones de vacunas por un total de 38 mil 
millones de pesos, suficientes para inmunizar a todos los mexicanos, agregó el funcionario 
federal. Lo que tenemos comprometido son 38 mil millones de pesos para vacunas. No se ha 
ejercido todo, debemos de llevar ejercidos como ocho, diez mil millones, pero eso lo puede 
informar la Secretaría de Hacienda, si les parece”, dijo el presidente López Obrador en la 
mañana. Exc 1A-6 

 

CIUDAD DE MÉXICO 

VÍCTIMA DE VIOLENCIA PADECE AHORA ¡A MP!. La mujer que denunció por violencia 
familiar a Elías Montesinos, suplente del diputado morenista Eduardo Santillán, acusó al 
personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México de omisión y malos tratos. 
La víctima explicó que después de que Montesinos fue vinculado a proceso hace un mes, él la 
denunció por el mismo delito. Sin embargo, al solicitar copia de la carpeta de investigación, el 
agente del Ministerio Público que lleva el caso -Ademir Urueta- se negó en un principio a 
proporcionársela y a recibirle las pruebas que ella le entregaría para defenderse. Además, 
durante una cita en la Fiscalía estaba presente Elías Montesinos, lo que viola las medidas 
cautelares que impuso un juez de control para que el agresor no estuviera cerca de ella.                 
Ref 1C 



FEMINISTAS INSTALAN SUS PUESTOS EN REFORMA 222. Colectivos marchan para exigir 
espacios de venta; se reportan destrozos y agresiones. Poco más de 150 mujeres integrantes 
del colectivo Autogestión Feminista marcharon desde el Zócalo capitalino hasta la plaza 
Reforma 222, para exigir espacios para vender sus artículos. Sin embargo, en esta zona hubo 
agresiones a transeúntes y, al irse hacia la Glorieta de Insurgentes para abordar el Metro, 
realizaron pintas y destrozos. La manifestación, que comenzó a las 10:00 horas, estuvo 
resguardada por elementos mujeres de la policía capitalina del agrupamiento Ateneas, 
quienes encauzaron en los momentos en los que se presentó violencia contra los transeúntes. 
Uni A18, Cro 8, SDP Noticias https://bit.ly/3v2fOFv La Silla Rota https://bit.ly/2QcWvKP, Jor 
26C 

REFORZARAN SEGURIDAD. la colonia Jardines del Pedregal es una de las colonias con 
mayor poder adquisitivo en la alcaldía Álvaro Obregón y en donde la incidencia de robo a casa 
habitación con y sin violencia en 2018 era de dos a tres incidentes de este tipo por semana, 
recordó Marcela Muñoz, directora general de seguridad en esta demarcación. Exc 18-Com 

'YA HABÍA MARCHAS, PERO NO COMO HOY’. Comerciantes de la Calle 5 de Mayo, en el 
Centro Histórico, han padecido en sus locales la pandemia, las marchas que cruzan cada 
semana por la vía y actualmente el bloqueo por parte de la comunidad Triqui en el Eje Central. 
"Estamos totalmente en la lona, estamos quebrados. El Centro no tiene nada que ver con lo 
que era, cada vez estamos peor: entre marchas, bloqueos, cierres, cambios de sentido. 
Siempre ha habido marchas, pero nunca como hoy", contó Karen, empleada de la Dulcería 
Celaya. Locatarios denuncian que la cereza del pastel es, precisamente, el bloqueo por parte 
de la comunidad Triqui, pues la vialidad en la calle se ha dificultado y tiene un sentido 
itinerante. "Está muy difícil la situación, antes sí había movimiento, pero ahorita estamos a 
menos del 10 por ciento. Nos ha afectado todo: pandemia, marchas y, con el plantón, es 
mucho más difícil", señaló José Manuel Medina, quien lleva 30 años trabajando en un 
estacionamiento. Ref 2C 

ROBO A CASA, SEGUNDO DELITO MÁS DENUNCIADO. Observatorio Nacional 
Ciudadano.  La encuesta más reciente de la organización se realizó del 15 de octubre al 23 de 
noviembre de 2020. El robo a casa Habitación es el segundo delito de alto impacto más 
denunciado por víctimas en la Ciudad de México de acuerdo con la reciente Encuesta de 
Victimización y Percepción de Seguridad en Alcaldías de la CDMX 2020 realizada por el 
Observatorio Nacional Ciudadano (ONC). Exc 18-Com 

'SIN CICLOVÍA, MENOS APARCARÁN’. Vecinos que rechazan el proyecto de ciclovía sobre 
División del Norte utilizan esta vía primaria como estacionamiento público. Este fue el reclamo 
durante el Viernes de Furia de ayer donde, con oficiales de Tránsito, se infraccionó a los 
automovilistas estacionados sobre la avenida. Iniciando en Insurgentes y Álvaro Obregón, 
pero en su trayecto al sur los ciclistas tuvieron altercados con vecinos y locatarios, sin 
mayores consecuencias. El Artículo 11 del Reglamento de Tránsito prohibe estacionar 
vehículos en vías primarias, fundamento que impulsó la manifestación. "La Policía de Tránsito 
está cumpliendo su papel, no están jugando, y que todos se enteren que si no hay ciclovía, 
tampoco hay estacionamiento gratuito", sentenció Evelyn Sánchez, del movimiento Justicia 
para Todxs. Ref 2C 

https://bit.ly/3v2fOFv
https://bit.ly/2QcWvKP


PROLIFERAN BASES DE TAXIS PIRATAS EN IZTAPALAPA. Autos viejos, sucios, en mal 
estado, aunque también puede uno encontrar autos más recientes (depende del target o 
público al que va dirigido el servicio), algunos con el logo y características de un taxi, pero la 
mayoría son automóviles particulares que se dedican a dar servicio de taxi, con taxímetro 
incluido, en las bases que han proliferado desde hace ya años afuera de las estaciones de la 
Línea Dorada, que va de Mixcoac a Tláhuac, afuera de los centros comerciales e incluso en 
calles específicas de la alcaldía Iztapalapa. Cabe señalar que las bases comienzan a partir de 
la alcaldía Iztapalapa, en estaciones como Atlalilco, Culhuacán, San Andrés Tomatlán, Lomas 
Estrella, Calle Once, Periférico, Tezonco; y en la alcaldía Tláhuac en Olivos, Nopalera, 
Zapotitlan, Tlaltengo y Tláhuac. Cro 9 

"EN TOPILEJO NOS SURTIMOS CON PIPAS, PRO EL AGUA LLEGA SUCIA, HASTA CON 
CARAS DE NIÑO". En el pueblo ubicado en Tlalpan hay zonas donde no hay red hidráulica; 
deben comprar pipas privadas o a la alcaldía que pueden tardar hasta un mes. En el pueblo 
de San Miguel Topilejo, en Tlalpan, hay zonas donde no hay red hidráulica y para tener agua, 
deben comprarle por 90 pesos pipas a la alcaldía, que a veces llegan a tardar hasta un mes 
en ser enviadas. Ante ello, los vecinos a quienes se les acaba el agua que tienen 
almacenadas en sus cisternas, deben recurrir a piperos privados, que les venden la pipa por 
mil 200 pesos. La Silla Rota https://bit.ly/3duV6Z3 

ELECCIONES 

CAPITALINOS SE NIEGAN A ESTAR EN LAS CASILLAS. En el IECM hay una "fuerte 
preocupación" por la falta de participación ciudadana. Las elecciones del próximo 6 de junio 
podrían verse afectadas debido a la falta de participación ciudadana, pues un número 
importante de capitalinos ha rechazado ser funcionario de casilla, lo que ocasionaría retrasos 
en la recepción del voto y pone en riesgo la apertura de algunas casillas. En entrevista con El 
Sol de México, el consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mauricio 
Huesca, reveló que hay una “fuerte preocupación” en el órgano electoral por esta situación, 
aunque aseguró que se toman todas las medidas sanitarias para garantizar que se cumplan 
los protocolos necesarios. Sol Mex 

IECM ORDENA NO QUITAR LA PROPAGANDA. La Comisión Permanente de Asociaciones 
Políticas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ordenó medida cautelar, vía 
tutela preventiva, contra las autoridades de la capital para que se abstengan de retirar, 
modificar o dañar cualquier tipo de propaganda impresa, gráfica o electrónica que se exhiba 
en la alcaldía Iztacalco, en la que se promocione a los partidos políticos y candidaturas que se 
encuentran participando en el proceso electoral, siempre y cuando dicha propaganda se 
encuentre colocada, fijada, pegada o exhibida en los lugares permitidos. Uni A11, Ref 1C 

EN DEBATES DE LA CDMX, PRUEBAS DE COVID-19. El uso de cubrebocas será 
obligatorio, así como la toma de temperatura y la aplicación del gel antibacterial, dijo la 
consejera Carolina del Ángel. Los candidatos a las 16 alcaldías de la capital, para participar 
en los debates oficiales que organiza el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
deben realizarse una prueba rápida para detectar COVID-19.  Los debates para alcaldes se 
llevarán a cabo de manera presencial, en un foro de alguna empresa productora y que en 
breve, al culminar la licitación, se dará a conocer.  Y es que lo que se busca es que se 
garanticen “mínimamente” los dos metros de distancia entre candidatos. El uso de cubrebocas 
será obligatorio, así como la toma de temperatura y el gel antibacterial. Heraldo 8 

https://bit.ly/3duV6Z3


LLERENAS PROPONE REFORZAR LA VIGILANCIA EN AZCAPOTZALCO. C El candidato 
de Morena a la alcaldía Azcapotzalco, Vidal Llerenas, dijo que continuará con las acciones en 
materia de seguridad que ha emprendido en la demarcación, y anunció ante vecinos de las 
colonias El Jagüey y Santa María Malinalco, la instalación de más cámaras de videovigilancia 
conectadas al centro de emergencias de la demarcación y al C5 de la Ciudad de México, así 
como el incremento de patrullas especiales que den seguimiento a los casos de violencia de 
género. En un recorrido, resaltó que como complemento a las cámaras, reforzará la operación 
de drones de videovigilancia con el objetivo de que puedan vigilar zonas de difícil acceso. Uni 
A11 

TABE BUSCA IMPULSAR A JÓVENES. Promete detonar el emprendedurismo para reactivar 
la economía en MH. El candidato común del PAN, PRD y PRI al gobierno de la alcaldía Miguel 
Hidalgo, Mauricio Tabe, se reunió con jóvenes de la demarcación y comprometió en impulsar 
a los emprendedores en el desarrollo, a través de una red que conecte el talento con el 
financiamiento, la tecnología y la capacitación. Expuso que en México y en la alcaldía hace 
falta impulsar a los jóvenes, pues quienes están actualmente en el gobierno no están 
pensando cómo reactivar la economía y hacer del emprendedurismo es una pieza clave para 
lograrlo. Uni A11 

DENUNCIAN AGRESIÓN DE COLABORADOR DE ROMO. Dejó un cargo medio en Miguel 
Hidalgo para sumarse a la campaña de Víctor Hugo Romo, pero hace unos días fue dado de 
baja del equipo del morenista tras ser grabado ¡golpeando a un vecino! Se trata de Óscar 
Jesús Martínez Sánchez, quien antes de que iniciara el proceso ocupaba la subdirección de 
Normatividad y Asesoría Jurídica en la Alcaldía. El martes, Leonardo Núñez, vecino de la 
Colonia Escandón, tomó fotografías cuando trabajadores de MH hacían labores de 
mejoramiento vial en Salvador Alvarado, a unos metros de donde estaba una camioneta de la 
campaña de Romo. Ref 2C 

CARLOS CASTILLO VA CONTRA LA INSEGURIDAD EN COYOACÁN. El candidato por 
Morena y PT a la alcaldía Coyoacán, Carlos Castillo, propuso a vecinos motopatrullajes para 
lograr un acceso efectivo en las zonas de difícil tránsito, además que sostendrá un gabinete 
de seguridad que sesionará todos los días a las siete de la mañana para tomar decisiones en 
materia de seguridad. El abanderado manifestó que muchas veces existe una cifra negra de 
delitos, que son aquellos que no se denuncian, por lo que se considerará la información con 
respecto a la percepción de inseguridad que manifiesten los vecinos de la alcaldía. Uni A11 

DEVOLVERÉ CONTROL DE LA CUAUHTÉMOC A LA GENTE: RASCÓN. Sandra Cuevas, 
de PRD-PAN-PRI, realiza campaña ante la casa del abanderado de MC. El candidato de 
Movimiento Ciudadano a la alcaldía Cuauh- témoc, Marco Rascón, dijo que devolverá el 
control de la demarcación a la gente para quitarla de los grupos políticos enquistados desde 
décadas. Durante el banderazo de brigadistas de campaña que estarán acompañándolo en 
este proceso, mismo que se realizó en la calle de Jalapa, colonia Roma Sur, donde se ubica 
su casa, el abanderado aseguró conocer la demarcación, sus necesidades y las de sus 
habitantes. Uni A11 

PUEBLOS ORIGINARIOS QUIEREN EJERCER SU PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2020. 
Representantes de pueblos originarios llamaron a que se cumpla con la resolución del Tribunal 

Electoral para que decidan en qué se destina su presupuesto participativo “y no sólo haya una democracia de 
partidos”. El Instituto Electoral (IECM) local dejó pendiente el ejercicio ante la imposibilidad de realizar reuniones 
y asambleas por la pandemia, mientras “sí efectúan candidatos y partidos en campaña”. Jor 26C 



EL CABALLITO. ÁRBITRO ELECTORAL PONE LUPA AL ENVÍO DE MENSAJES DE 
TEXTO. Nos cuentan que en el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), que 
encabeza el consejero presidente Mario Velázquez, pondrán atención especial a las 
denuncias sobre el envío de mensajes de texto a los celulares de ciudadanos con información 
de candidatos. La primera denuncia que recibieron fue la de la abanderada de Morena a la 
alcaldía Benito Juárez, Paula Soto, quien acusó guerra sucia pues se mandan esos mensajes 
simulando que provienen de su campaña, en un intento de deslinde. El hecho, nos dicen, es 
que se revisará que está pasando porque no es la primera vez que hay quejas de ciudadanos 
al respecto como ocurre en la alcaldía de Miguel Hidalgo donde también están llegando esos 
textos. 

EL CABALLITO. CAMBIAN DE LÍDER EN FUERZA POR MÉXICO. Nos platican que en el 
partido Fuerza por México, en la capital del país, ya tuvo ajustes en su dirigencia, a unos días 
de que arrancaron las campañas electorales. Nos dicen que Armando Ríos Piter, quien era el 
delegado especial en la Ciudad de México, tras el deceso de Manuel Jiménez Guzmán, dejó 
la presidencia para dedicarse a su candidatura para la diputación local por el distrito 12. Sin 
embargo, cabe recordar que él ocupa el número uno de la lista de abanderados 
plurinominales al Congreso capitalino. Quien fue designado en su lugar fue un expriista y 
exasambleista, Jaime Ochoa, quien asumirá las tareas de Armando Ríos Piter, organización 
de dicho partido político en la capital del país. Veremos cómo les va con ese ajuste para la 
contienda del próximo 6 de junio. 

OMITE AMLO VEDA Y PRESUME APOYOS. A 12 días de que iniciara la veda electoral, el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador presumió ayer los apoyos sociales que entrega su 
Gobierno en los tres estados más pobres del país. En su conferencia matutina, aprovechó una 
pregunta que le hicieron el jueves sobre las autodefensas que reclutaron y armaron a 
menores de edad en Guerrero, para abordar el tema de los apoyos. "Chiapas, Oaxaca y 
Guerrero, los tres estados con más pobreza, con más población indígena, son los que más 
apoyos están recibiendo", destacó en Palacio Nacional. Ref A6 

MORENA: NO HABRÁ NUEVO CANDIDATO EN GUERRERO. Tampoco designará a 
abanderado para Michoacán hasta que TEPJF resuelva caso, afirma; INE le da 48 horas para 
que proponga otros perfiles. Que no designará nuevos candidatos para competir por las 
gubernaturas de Guerrero y de Michoacán. Al impugnar la decisión sobre el proyecto 
aprobado por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), en el que se ratificó 
que Félix Salgado Macedonio (Guerrero) y Raúl Morón (Michoacán) no pueden ser candidatos 
de Morena para competir por las gubernaturas de sus respectivos estados, el partido 
justificará que es necesario esperar a que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) resuelva el caso. Uni A9 

NACIONAL 

BUSCA LEY ZALDÍVAR CONTROLAR JUDICATURA. La reforma aprobada en el Senado 
para extender la presidencia del Ministro Arturo Zaldívar en la Suprema Corte de Justicia, 
hasta finales de 2024, tendrá su principal impacto en el Consejo de la Judicatura Federal 
(CJF), que quedaría en manos de funcionarios afines a Morena y el propio Zaldívar hasta 
2026. El artículo transitorio aprobado este jueves prolonga de cinco a siete años los 
nombramientos de los seis consejeros de la Judicatura en funciones, lo que contradice el 
artículo 100 de la Constitución. Ref A1 



AMLO RESPALDA EXTENSIÓN DE MANDATO EN CORTE. El presidente Andrés Manuel 
López Obrador respaldó que el Senado ampliara dos años más el periodo del ministro 
presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar. Es para que el también presidente del Consejo de la 
Judicatura Federal encabece la reforma al Poder Judicial, afirmó. “Le tengo confianza al 
presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Lo considero un hombre íntegro, 
gente honesta. Si se amplía el plazo con el propósito de que él encabece la reforma al Poder 
Judicial, estoy de acuerdo, pero yo no voy a decidir”, manifestó el Mandatario. Uni A4 

ACUSAN SOBORNO AL PODER JUDICIAL; PIDEN A ZALDÍVAR RECHAZAR 
AMPLIACIÓN EN LA CORTE. Debe oponerse a “intento de soborno” al pasar de cuatro a 
seis años su periodo como ministro presidente de SCJN: oposición; si acepta, desprestigia al 
Poder Judicial, dice. Las bancadas del PAN, PRI, PRD y MC en la Cámara de Diputados 
pidieron al ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea que rechace lo que llamaron “el intento de 
soborno” por ampliar dos años su presidencia al frente de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF). Las bancadas de oposición 
adelantaron que si no rechaza la ampliación de su presidencia, pone en entredicho su 
integridad personal y prestigio profesional, al tiempo que desprestigia al Poder Judicial en su 
conjunto. Uni A1/4 

TIENE 4T EN TRIFE OTRO 'JEFE A MODO’. El Magistrado Presidente del Tribunal Electoral, 
José Luis Vargas Valdez, ha impulsado resoluciones favorables al Presidente Andrés Manuel 
López Obrador y a Morena. En al menos una decena de sentencias de impacto se ha 
inclinado la balanza en favor de la 4T durante los últimos 7 meses. El 17 de febrero, la Sala 
Superior echó abajo las limitaciones que le impuso el INE al Presidente para no hablar de 
temas electorales. En otras tres ocasiones, el Magistrado había impulsado frenar "la censura" 
al tabasqueño. Ref A1 

NIEGA EDUCACIÓN LEY MORDAZA EN REDISEÑO DE LIBROS DE TEXTO. Acuerdo de 
confidencialidad para especialistas y docentes participantes responde al resguardo de 
derechos de autor, argumenta; SEP, abierta al diálogo y participación general, afirma. La 
secretaria de Educación, Delfina Gómez, aseguró que el acuerdo de confidencialidad para los 
especialistas y maestros que participan en el rediseño de los libros de texto gratuitos no es 
una Ley Mordaza, sino un acuerdo que se hizo de manera permanente para resguardar los 
derechos de autor. En conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
en Palacio Nacional, Gómez Álvarez señaló que la SEP tiene toda la disposición de abrir 
canales de comunicación y participación de la sociedad. Uni A5 

PRESENTA LA UIF 12 DENUNCIAS POR OUTSOURCING. El titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF), de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto, informó que se 
han presentado ante la Fiscalía General de la República (FGR) 12 denuncias por prácticas de 
outsourcing ilegal, ocho de ellas en contra de Raúl Beyruti, uno de los más importantes 
empresarios dedicados a la subcontratación laboral sin cumplir las leyes impositivas ni 
laborales, que tiene orden de aprehensión  Jor 8 



RECHAZA CÁMARA BAJA RED INTERNA DE PROSTITUCIÓN. Hasta el momento, en el 
recinto no ha sido presentada alguna denuncia al respecto, aclaran autoridades. Autoridades 
de la Cámara de Diputados rechazaron que en el inicio de la 64 Legislatura haya habido una 
red de prostitución en el Palacio Legislativo de San Lázaro, como lo acusó la diputada de 
Morena Nay Salvatori en un video que subió a sus redes sociales el pasado miércoles y que 
luego bajó por temor a represalias. Las autoridades de la Cámara de Diputados revelaron que, 
hasta ahora, no hay ninguna denuncia presentada o queja por esta presunta red de 
prostitución que denunció la morenista poblana. Uni A5 

 

R  E  S  U  M  E  N   N O T A S   P E R I O D Í S T I C A S 

 

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

Sábado 17 de abril de 2021. 
 

JEFA DE GOBIERNO 
 
SOBRESALE CDMX A NIVEL INTERNACIONAL. La Ciudad de México se ha posicionado a 
nivel internacional como una de las entidades con mayor preocupación ante las exigencias 
sociales por la pandemia de SARS-CoV-2, ante fenómenos naturales como el cambio 
climático y por la capacidad de resiliencia ante los sismos que ha enfrentado esta capital.  
Prueba de ello es que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ha sido nominada como 
mejor alcaldesa del mundo por su liderazgo durante la pandemia de covid-19. Este galardón 
es otorgado por The City Mayors Foundation, institución que busca distinguir a la 
gobernadora o gobernador que este año haya enfrentado de mejor forma la pandemia y que 
haya creado programas para buscar que su ciudad sea más resiliente ante la crisis sanitaria.  
Exc.17 
 
CDMX, SIN INDICIOS DE UNA TERCERA OLA. La Ciudad de México se mantendrá, por 
décima semana consecutiva, en semáforo epidemiológico naranja, a pesar de la baja de 
contagios de Covid-19. Sin embargo, se permitirá la apertura de centros de exposiciones con 
30% de capacidad y se incrementa a 40% el aforo en el interior de restaurantes. La jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, comentó que la capital está a menos de un punto 
para pasar al color amarillo y llamó a mantener todas las medidas sanitarias, aun cuando se 
ha vacunado con su primera dosis a casi la totalidad de las personas de 60 años y más de la 
Ciudad y 30% ha recibido la segunda aplicación.   Uni.18-metrópoli, Jor.1, Exc.17, Pre.1,4, 
Gráfico 6, Basta 10 
 
PROXIMA SEMANA, VENUSTIANO CARRANZA Y COYOACAN FINALIZAN SEGUNDA 
DOSIS.  Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la capital, informó que la próxima 
semana comenzará a aplicarse la segunda dosis de la vacuna anti-Covid a los adultos 
mayores de las alcaldías Venustiano Carranza y Coyoacán, pero este sábado se 
proporcionarán los detalles. La mandataria aseguró, además, que ya se encuentran listos 
para empezar en mayo la inmunización del personal docente y de los adultos del siguiente 
rango de edad, de 50 a 59 años, tal como lo plantea el Programa Nacional de Vacunación. 
“Incluso si hay posibilidad de que nos den vacunas antes, con gusto podemos vacunar antes, 
ya está todo preparado.” Jor.24, Basta 10 



FALTA 70% DE COMPLETAR VACUNACIÓN. En un videomensaje compartido en sus 
redes sociales, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó que hasta ayer, se 
habían aplicado las dos dosis de la vacuna anticovid a 30 por ciento de los adultos mayores. 
Además, la primera dosis ya se aplicó a casi la totalidad de adultos mayores de 60 años y 
más. Exc.17 
 
EN EL ESTADIO DE CU CONCLUYE VACUNACIÓN SIN TUMULTOS. En el último día de 
vacunación el Estadio Olímpico Universitario, de CU, lució casi vacío y sin caos para las 
personas que acudieron a su segunda dosis contra el Covid-19. Los adultos mayores que 
arribaron no tuvieron que esperar más de cuatro horas bajo los rayos del sol, como ocurrió la 
primera vez; algunos accedieron de manera inmediata, sin necesidad de filas, otros refirieron 
que su tiempo de espera fue de sólo media hora, fue “rapidísimo”. Ildefonso Aguilar acudió 
acompañado de su esposa para aplicarse la segunda vacuna, ambos portaban la playera de 
los Pumas de la Universidad. Uni.18 
 
…Y EN LA CDMX. A finales de abril la mayor parte de los adultos mayores de 60 años 
estarán vacunados contra covid-19 y en mayo, iniciará la inoculación de maestros y personas 
de 50 a 59 años, estimó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. “Nosotros estamos 
listos en mayo, si hay vacunas, para entrar a la fase de maestros y también de personas de 
50 a 59 años, por supuesto esto depende de las vacunas  que lleguen a la ciudad”. Metro 11, 
Pre.5, Ref.1-Cd 
 
EMPACADORES PODRÁN TRABAJAR A FINALES DE MAYO. El regreso de los adultos 
mayores que trabajan como empacadores en tiendas de autoservicio estaría previsto para 
finales de mayo, 15 días después de concluir la aplicación de la segunda dosis de la vacuna 
anti covid-19 todo este sector de la población. Así lo informó la Secretaría de Desarrollo 
Económico, cuyas autoridades informaron que el jueves pasado sostuvieron una reunión con 
cuatro adultos mayores empacadoras y representantes de la Asociación Nacional de Tiendas 
de Autoservicio y Departamentales. Exc.17 
 
CDMX SIGUE EN NARANJA, RESTAURANTES ALARGAN SUS  HORARIOS Y ABREN 
EXPOS. Ciudad de México continuará en semáforo naranja la próxima semana, anunció el 
director general de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark, aunque se 
encuentra a menos de 1punto de llegar al amarillo, según la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum. Por ello, y como parte del programa Reactivar sin Arriesgar, Clark anunció que 
a partir del próximo lunes las exposiciones podrán reabrir  en la capital del país, además de 
que se extenderá el horario de servicio en interiores y exteriores de restaurantes. Mil.11 
 
LA CDMX, YA CASI EN SEMÁFORO AMARILLO. La Ciudad de México se encuentra a 
medio punto de avanzar al amarillo del semáforo epidemiológico, en esta emergencia 
sanitaria por COVID-19, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Pero, la capital 
aún se mantiene en el naranja la siguiente semana, donde se hacen ajustes en actividades 
económicas: restaurantes amplían aforo en interiores y las expos retoman labores. 
"Seguimos prácticamente a un punto del semáforo amarillo, un poco menos de un punto, casi 
medio punto, porque prácticamente todos los indicadores se están disminuyendo. Hay un 
ligero incremento de ingresos hospitalarios, pero al mismo tiempo hay una disminución en 
urgencias médicas en el uso del SMS y todo esto, pues nos hace ver que hay una 
disminución", dijo en videoconferencia de prensa. Heraldo 1-7, Razón 6, Basta 10, Sol 28, 
Pre.5 



LEGAL, CAMPAÑAS CON ACCIONES DE GOBIERNO: CLAUDIA SHEINBAUM. La Jefa 
de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, indicó que no hay limitación 
legal, para que los candidatos hagan campaña promocionando las acciones de gobierno. 
Consideró que el tema de la vacunación no debe politizarse, pero señaló que no está 
prohibido. Ante la abierta promoción que algunos candidatos de Morena y sus aliados hacen 
de las  políticas públicas y acciones de gobierno, la titular del gobierno capitalino considero 
que ellos pueden hacerlo, porque no hay limitación legal. Pre.8 
 
IECM ORDENA NO QUITAR LA PROPAGANDA.  La Comisión Permanente de 
Asociaciones Políticas del Instituto Electoral de la Ciudad de México ordenó medida cautelar, 
vía tutela preventiva, contra las autoridades de la capital para que se abstengan de retirar, 
modificar o dañar cualquier tipo de propaganda impresa, gráfica o electrónica que se exhiba 
en la alcaldía Iztacalco, en la que se promocione a los partidos políticos y candidaturas que 
se encuentran participando en el proceso electoral, siempre y cuando dicha propaganda se 
encuentre colocada, fijada, pegada o exhibida en los lugares permitidos.  Uni.11 
 
DAN LUZ VERDE EN COMISIONES DEL CONGRESO A LA INICIATIVA PARA LA NUEVA 
LEY DE SALUD. El Congreso capitalino aprobó, en comisiones, el proyecto de dictamen a la 
iniciativa de la nueva Ley de Salud que envió la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en 
la que se retoma la experiencia de la emergencia sanitaria por Covid-19 para crear el sistema 
de alerta sanitaria. Su principal función será definir estrategias y acciones inmediatas para 
prevenir, fomentar y proteger la salud de la población, así como impulsar acciones para el 
control de contagios, propagación y progresión de enfermedades. También establece el 
sistema de vigilancia epidemiológica, encargado dar seguimiento a la morbilidad y mortalidad 
en emergencias sanitarias, así como producir información útil para diseñar planes y 
programas de intervención. Jor.25 

 
GOBIERNO Y SEGURIDAD 

 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
FEMINISTAS INSTALAN SUS PUESTOS EN REFORMA 222.  Poco más de 150 mujeres 
integrantes del colectivo Autogestión Feminista marcharon desde el Zócalo capitalino hasta 
la plaza reforma 222, para exigir espacios para vender artículos. Sin embargo, en esta zona 
hubo agresiones a transeúntes y, al irse hacia la Glorieta de Insurgentes para abordar el 
Metro, realizaron pintas y destrozos.Uni.18 Met., Jor. 26-Cap., Pre. 1-3. 
 
LANZAN LICITACIÓN PARA RENOVAR ALTAVOCES. En 14 días el C5 de la Ciudad de 
México busca dar el fallo de la licitación para la renovación del sistema de altavoces. En la 
Gaceta Oficial se publicó el concurso C5/LPN/003/2021 en el qu4e se establece que los 
interesados deberán que los interesados deberán adquirir las bases y el fallo se dará el 30 de 
abril. Uni. 19-Met. 
 
 

 
 
 



SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
ROBO A CASA, SEGUNDO DELITO MÁS DENUNCIADO. Observatorio Nacional 
Ciudadano.  La encuesta más reciente de la organización se realizó del 15 de octubre al 23 
de noviembre de 2020. El robo a casa Habitación es el segundo delito de alto impacto más 
denunciado por víctimas en la Ciudad de México de acuerdo con la reciente Encuesta de 
Victimización y Percepción de Seguridad en Alcaldías de la CDMX 2020 realizada por el 
Observatorio Nacional Ciudadano (ONC). En ella, los ciudadanos señalaron que los 
principales bienes que se llevaron los agresores fueron dinero, tarjetas de crédito, cheques 
(67.7); teléfonos celulares (64.8%), así como bolsas, maletas, portafolios (13%). Exc.18-Com 
 
DETIENEN A 5 DE LA UNIÓN TEPITO.  Cinco presuntos extorsionadores del grupo delictivo 
La Unión Tepito fueron aprehendidos por agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
de la Ciudad de México, en calles de la colonia Centro. Los cuatro hombres y una mujer 
fueron detenidos en flagrancia cuando posiblemente exigían dinero en efectivo a un 
comerciante de la Plaza de la Tecnología, a cambio de no dañar su integridad. Pre.12 
 
DETIENEN A TRES DE LOS INSTOLINES. Tres presuntos delincuentes que operaban al 
servicio de un grupo delictivo del Estado de Guerrero identificado como Los Istolines, fueron 
detenidos por agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en calles de la alcaldía de 
Tlalpan. Se les relaciona con dos ejecuciones. Su captura se dio sobre la calle Encinos casi 
esquina con Ciclopista  Ferrocarril de Cuernavaca. Exc.18 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
VÍCTIMA DE VIOLENCIA PADECE AHORA ¡A MP!. La mujer que denunció por violencia 
familiar a Elías Montesinos, suplente del diputado morenista Eduardo Santillán, acusó al 
personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México de omisión y malos tratos. 
La víctima explicó que después de que Montesinos fue vinculado a proceso hace un mes, él 
la denunció por el mismo delito. Sin embargo, al solicitar copia de la carpeta de investigación, 
el agente del Ministerio Público que lleva el caso -Ademir Urueta- se negó en un principio a 
proporcionársela y a recibirle las pruebas que ella le entregaría para defenderse. Ref.1-Cd 
 
RECUPERAN A MENOR DETENIDO EN LA GAM. Agentes de la Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México implementaron trabajos de campo y gabinete para localizar y 
recuperar una persona menor de  cuatro años, víctima del delito de retención, en un domicilio 
ubicado en la alcaldía Gustavo A. Madero. De las investigaciones se desprende que el 
pasado 10 de abril, la víctima fue llevada por su madre a una convivencia con su abuela 
paterna, quien posiblemente se negó a devolverlo, por lo que el Ministerio Público inició una 
carpeta de investigación por el delito de retención de menor. Pre.15 
 
POR DEFINIRSE, ACUSACIÓN DE EL CASTOR.  En las próximas horas, concluirá el  
término constitucional de dos días que tiene el Ministerio Público para determinar si cuenta 
con pruebas suficientes para imputar  a Juan Hernández  Méndez, El Castor, detenido el 
jueves pasado, en calles de la alcaldía Coyoacán. Por más de dos décadas, El Castor se ha 
dedicado al robo de casas de actores y personajes de la política, uno de sus últimos atracos 
fue en la casa del actor Jorge Falcón. Exc.18 
 



SECRETARÍA DE GESTION INTEGRAL DE RIESGOS  Y PROTECCIÓN 
CIVIL 
 
ALERTA NARANJA POR ALTAS TEMPERATURAS. En la Ciudad de México este viernes 
se alcanzaron temperaturas de alrededor de 30 grados centígrados, de acuerdo con el 
informe de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC).             
Exc. 17-Met. 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
DEFRAUDAN AL METRO UN MILLÓN DE USUARIOS. Ante la denuncia de recargas 
ilegales con el sistema de prepago para ingresar al Metro y a otros medios de transporte 
público de la capital, la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México se 
pronunció por implementar sanciones a quienes falsifiquen tarjetas multimodales, que 
ocasiona diariamente pérdidas millonarias. Pre. 7. 
 
SEÑALAN A LOS INFRACTORES. En el Viernes de Furia 31, los ciclistas obligaron a un 
restaurante ubicado en la calle de Amores en la colonia Del Valle, a retirar sus mesas del 
carril de extrema derecha, pues estorbaba el paso ciclista. Al ser un eje vial, los ciclistas 
exigieron a los empleados la liberación de la vía; se presentó un connato de enfrentamiento. 
Exc. 19-Com. 
 
“SIN CICLOVÍA, MENOS APARCARÁN”. Vecinos que rechazan el proyecto de ciclovía 
sobre División del Norte utilizan esta vía primaria como estacionamiento público. Este fue el 
reclamo durante el Viernes de Furia de ayer donde, con oficiales de Tránsito, se infraccionó a 
los automovilistas estacionados sobre la avenida. Iniciando en Insurgentes y Álvaro Obregón, 
pero en su trayecto al sur los ciclistas tuvierno altercados con vecinos y locatarios, sin 
mayores consecuencias. Ref. 2-Cd. 
 

SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE 
 
CALOR Y CONTAMINACIÓN. Además de los 30 grados Celsius, ayer se disparó la 
contaminación en todas las zonas de la ciudad, lo que la coloca cerca de padecer una 
contingencia atmosférica. Jor. 26-Cap. 

 
SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO (SACMEX). 
 
EN COYOACÁN, ACUSAN A PARTIDOS DE USAR AGUA COMO UN BOTÍN POLÍTICO. 
Desde hace 30 años, por medio de una pequeña “llave pública”, habitantes de la zona alta de 
Los Pedregales, en Coyoacán, se abastecen de agua. La toma también sirve de parámetro 
para saber cuándo hay escasez, ya que se hacen largas filas de personas que acuden a 
llenar cubetas, bidones y cualquier recipiente que les sirva para acarrearla. Jor. 26-Cap. 
 
 



“LAS PRESAS DEL CUTZAMALA NO HABÍAN ESTADO TAN VACÍAS EN AL MENOS 20 
AÑOS”. A las orillas de la Presa Villa Victoría, bajo un sol riguroso, doña Nicolasa 
Mondragón Díaz se afana en dejar la ropa de su familia tan limpia como sea posible. Con la 
ayuda de un cepillo y de la fricción de sus propias manos va sacando de a poco las mancha 
y enjuaga las prendas con el agua que este embalse le ha dado durante casí toda su vida. 
Se racionó el suministro a la CDMX y confían en evitar una crisis en el abasto: Cuencas del 
Valle de México. Jor. 9 
 
SE AGUDIZA SEQUÍA EN EL CUTZAMALA: ESTÁ AL 44%. La crisis por la falta de lluvias 
en el país y en la zona del Valle de México continúa aumentando, esto luego de que el 
Sistema Cutzamala llegara al 44.5 por ciento de su capacidad, la cifra más baja en los 
últimos 25 años. Raz. 8. 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
SEGUNDO PINCHAZO PFIZER A ABUELITOS EN UAM AZCAPOTZALCO. Una vez más, 
la Unidad Azcapotzalco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) abrió sus puertas 
a sus vecinos –más de 38 mil adultos mayores de 60 años de edad- quienes recibirán la 
segunda dosis de la vacuna Pfizer BioNTech, que les protegerá contra la enfermedad grave 
por Covid-19. Pre. 5 
 
DESCONOCEN VACUNACIÓN A MAESTROS. En las oficinas de la Secretaría de 
Educación Pública, ubicadas en República de Brasil 31, aun no se tiene información sobre el 
levantamiento de un padrón de maestros para vacunarlos contra covid-19. Personal del área 
de informes de esa dependencia negó que hasta el momento se les haya comunicado sobre 
ese trámite. Sol 28 
 
EN SIETE ENTIDADES, SEÑALES DE UN POSIBLE REBROTE DE COVID-19, REPORTA 
SALUD. La Secretaría de Salud ha detectado en siete entidades señales tempranas de un 
posible rebrote de Covid-19. Se trata de Baja California Sur, Chihuahua, Ciudad de México, 
Colima, Durango, Nayarit y Quintana Roo, informó ayer Ruy López Ridaura, director general 
del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades. Jor.6 

COPVID-19. CDMX: 627,326 (+1,279); Muertes: 40, 987 (+97). REF.10 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONOMICO 

ENERGIA SOLAR. La Sedeco ofrece  capacitación sobre sistemas fotovoltaicos. Uno de los 
requisitos publicados en la Gaceta Oficial por la Secretaría de Desarrollo Económico, es la 
edad mínima de 16 años- Ref. 2-Cd 

 
 
 
 



ALCALDÍAS 
 
SE INSTALAN ARTESANOS EN AVENIDA JUAREZ. Con el argumento de que tienen más 
de un año sin contar con un lugar fijo para vender sus mercancías, indígenas capitaneados 
por liderazgos “vivales” se plantaron sobre la banqueta de Avenida Juárez hasta Eje Central. 
Adicionalmente, colocaron cartulinas justificando el plantón, argumentando que por más de 
un año dejaron de vender sus artesanías quedándose sin recursos económicos para 
mantener a sus familias. Basta 8 
 
HOYO A LA VISTA. Cuauhtémoc. En el cruce de Paseo de la Reforma y Toledo, un registro 
de cables eléctricos carece de tapa sobre el camellón de la avenida más  iconica de la 
capital. Ref.2-Cd 
 
AUTOEMPLEO TEMPORAL EN BAZAR  ALLEPETLALLI. Tras perder sus empleos 
vecinos de la colonia El Molino de la alcaldía de Iztapalapa se organizaron para instalar el 
Bazar Allepetlalli, como una alternativa temporal de autoempleo.  Ricardo Blancas indicó que 
pese haber iniciado de forma temporal, el Bazar sigue trabajando no solo por la lentitud que 
registra la reactivación económica y la recuperación de los puestos de trabajo perdidos 
durante la pandemia, sino también porque esta iniciativa vecinal ha logrado recuperar una 
zona que se encontraba abandonada y era utilizada por bandas de delincuentes. Pre.9 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 

 

INSTITUTOS 
 
VISITAN MAS DE 7 MIL ESTABLECIMIENTOS EN LO QUE VA DE ABRIL. El Instituto de 
Verificación Administrativa realizó siete mil 68 visitas a varios comercios y restaurantes para 
verificar  el cumplimiento de las medidas sanitarias en varios giros; en ellos apercibió a 48 
restaurantes, a 12 establecimientos de impacto  zonal y  a cuatro comercios con venta de 
producto al menudeo.Exc.17 
 
AVALAN PROPAGANDA EN MOBILIARIO. Ante actos de retiro de propaganda política en 
mobiliario urbano, la Comisión de Asociaciones Políticas del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México emitió una tutela preventiva para que las autoridades se abstengan de retirar 
dicha publicidad en sitios donde está permitido dentro de la alcaldía Iztacalco. Esto incluye 
mobiliario urbano siempre y cuando no se realice con materiales que puedan dañarlo, como 
engrudo, pegamento blanco o cemento, no impidan la visibilidad de conductores y no pongan 
en riesgo a personas. Ref.1-Cd 
 
AVISARÁN DE PROPAGANDA MAL PUESTA AL IECM. El Instituto Electoral de la Ciudad 
de México (IECM) instó al gobierno capitalino y a las alcaldías a informar, de forma expedita 
y con pruebas, sobre la propaganda que partidos y candidatos instalen en lugares prohibidos 
a efecto de que “en el ámbito de sus atribuciones determine lo que en derecho proceda”. En 
sesión urgente de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas, en la que los 
consejeros Bernardo Valle, Erika Estrada y Sonia Pérez aprobaron un acuerdo por el que se 
emitió una tutela preventiva a las autoridades capitalinas para que se abstengan de retirar 
propaganda en la alcaldía Iztacalco.  Jor.25 



OFICIALIZAN. En Gaceta se publicó ayer la reducción financiera al Tribunal Electoral. 250 
millones de pesos de presupuesto aprobó  el Congreso para  el TECM en 2020. 247 millones 
864 mil pesos del presupuesto para 2021asignó el legislativo al Tribunal Electoral de la 
Ciudad de México. Ref.1 

CAPITALINOS SE NIEGAN A ESTAR EN LAS CASILLAS. Las elecciones del próximo 6 de 
junio podrían verse afectadas debido a la falta de participación ciudadana, pues un número 
importante de capitalinos ha rechazado ser funcionario de casilla, lo que ocasionaría retrasos 
en la recepción del voto y pone en riesgo la apertura de algunas casillas. En entrevista con El 
Sol de México, el consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mauricio 
Huesca, reveló que hay una “fuerte preocupación” en el órgano electoral por esta situación, 
aunque aseguró que se toman todas las medidas sanitarias para garantizar que se cumplan 
los protocolos necesarios. Sol 28 

EN DEBATES DE LA CDMX, PRUEBAS DE COVID-19. Los candidatos a las 16 alcaldías 
de la capital, para participar en los debates oficiales que organiza el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (IECM), deben realizarse una prueba rápida para detectar COVID-19.  Los 
debates para alcaldes se llevarán a cabo de manera presencial, en un foro de alguna 
empresa productora y que en breve, al culminar la licitación, se dará a conocer.  Y es que lo 
que se busca es que se garanticen “mínimamente” los dos metros de distancia entre 
candidatos. El uso de cubrebocas será obligatorio, así como la toma de temperatura y el gel 
antibacterial. Heraldo 8 
 
PUEBLOS ORIGINARIOS QUIEREN EJERCER SU PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 
2020. Representantes de pueblos originarios llamaron a que se cumpla con la resolución del 
Tribunal Electoral para que decidan en qué se destina su presupuesto participativo “y no sólo 
haya una democracia de partidos”. El Instituto Electoral  local dejó pendiente el ejercicio ante 
la imposibilidad de realizar reuniones y asambleas por la pandemia, mientras “sí efectúan 
candidatos y partidos en campaña”. Jor.26 
 
LLERENAS PROPONE REFORZAR LA VIGILANCIA EN AZCAPOTZALCO. C El candidato 
de Morena a la alcaldía Azcapotzalco, Vidal Llerenas, dijo que continuará con las acciones 
en materia de seguridad que ha emprendido en la demarcación, y anunció ante vecinos de 
las colonias El Jagüey y Santa María Malinalco, la instalación de más cámaras de 
videovigilancia conectadas al centro de emergencias de la demarcación y al C5 de la Ciudad 
de México, así como el incremento de patrullas especiales que den seguimiento a los casos 
de violencia de género. Uni.11 
 
LE COBRARAN A LLERENAS MORALES FALSAS PROMESAS. El alcalde-candidato, 
Vidal Llerenas Morales, quien busca mantenerse tres años más al frente de Azcapotzalco, es 
víctima de sus promesas no cumplidas comprometidas hace tres años. Durante recorrido por 
zonas a modo en Azcapotzalco Llerenas se comprometió a iluminar todas las calles de las 
colonias donde más padecen inseguridad, para garantizar el bienestar de sus habitantes. 
Basta 9 
 
 
 
 



SANTIAGO TABOADA VENTAJOSO EN LA BENITO JUAREZ. Candidatos de oposición en 
territorios de la Benito Juárez, acusa al alcalde que busca la reelección, Santiago Taboada 
Cortina, de utilizar los mercados públicos que existen en la demarcación territorial para 
beneficiar su campaña política, con la colocación de mantas para resaltar su imagen política. 
Basta 7 
 
CARLOS CASTILLO VA CONTRA LA INSEGURIDAD EN COYOACÁN. El candidato por 
Morena y PT a la alcaldía Coyoacán, Carlos Castillo, propuso a vecinos motopatrullajes para 
lograr un acceso efectivo en las zonas de difícil tránsito, además que sostendrá un gabinete 
de seguridad que sesionará todos los días a las siete de la mañana para tomar decisiones en 
materia de seguridad. El abanderado manifestó que muchas veces existe una cifra negra de 
delitos, que son aquellos que no se denuncian, por lo que se considerará la información con 
respecto a la percepción de inseguridad que manifiesten los vecinos de la alcaldía. Uni.11 
 
DEVOLVERÉ CONTROL DE LA CUAUHTÉMOC A LA GENTE: RASCÓN. Sandra Cuevas, 
de PRD-PAN-PRI, realiza campaña ante la casa del abanderado de MC. El candidato de 
Movimiento Ciudadano a la alcaldía Cuauhtémoc, Marco Rascón, dijo que devolverá el 
control de la demarcación a la gente para quitarla de los grupos políticos enquistados desde 
décadas. Durante el banderazo de brigadistas de campaña que estarán acompañándolo en 
este proceso, mismo que se realizó en la calle de Jalapa, colonia Roma Sur, donde se ubica 
su casa, el abanderado aseguró conocer la demarcación, sus necesidades y las de sus 
habitantes. Uni.11 
 
OFRECE PADIERNA LUNA PROGRAMA DE VIVIENDA. La candidata de Morena a la 
alcaldía de Cuauhtémoc, Dolores Padierna, anunció que durante su gestión, de ser 
favorecida con el voto popular el próximo 6 de junio, pondrá en marcha un programa de 
vivienda social para los habitantes de la demarcación territorial más desfavorecidos. Basta 8 
 
LE APUESTA A LA RECUPERACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS EN CUAUHTEMOC. 
Aurélien Guilabert, candidato de Movimiento Ciudadano a diputado local por el Distrito 12 en 
la alcaldía Cuauhtémoc, le apuesta a la recuperación de espacios públicos, pues esto genera 
la participación ciudadana y además baja los índices de violencia y criminalidad.  Pre.8 
 
QUINTERO CRECE CON GUERRA SUCIA. El equipo de candidato de Morena a la alcaldía 
Iztacalco, Armando Quintero, fue señalado por vecinos y candidatos de oposición de 
emprender una “guerra sucia” contra quienes considera sus más  acérrimos rivales a vencer 
en esta contienda electoral. Basta 7 
 
POSIBLE SANCIÓN A EX ALCALDE DE MILPA ALTA. Luego de darse a conocer que el ex 
alcalde de Milpa Alta, Octavio Romero, tiene fuertes posibilidades de perder su registro luego 
de que trascendiera que el todavía candidato a la diputación local por el Distrito 7 habría 
cometido dos infracciones que le pueden costar su premio de consolación. Basta 9 
 
TABE BUSCA IMPULSAR A JÓVENES. Promete detonar el emprendedurismo para 
reactivar la economía en MH. El candidato común del PAN, PRD y PRI al gobierno de la 
alcaldía Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, se reunió con jóvenes de la demarcación y 
comprometió en impulsar a los emprendedores en el desarrollo, a través de una red que 
conecte el talento con el financiamiento, la tecnología y la capacitación.  



Expuso que en México y en la alcaldía hace falta impulsar a los jóvenes, pues quienes están 
actualmente en el gobierno no están pensando cómo reactivar la economía y hacer del 
emprendedurismo es una pieza clave para lograrlo. Uni.11 
 
DENUNCIAN AGRESIÓN DE COLABORADOR DE ROMO. Dejó un cargo medio en Miguel 
Hidalgo para sumarse a la campaña de Víctor Hugo Romo, pero hace unos días fue dado de 
baja del equipo del morenista tras ser grabado ¡golpeando a un vecino! Se trata de Óscar 
Jesús Martínez Sánchez, quien antes de que iniciara el proceso ocupaba la subdirección de 
Normatividad y Asesoría Jurídica en la Alcaldía. El martes, Leonardo Núñez, vecino de la 
Colonia Escandón, tomó fotografías cuando trabajadores de MH hacían labores de 
mejoramiento vial en Salvador Alvarado, a unos metros de donde estaba una camioneta de 
la campaña de Romo. Ref.2-Cd 
 
RAYMUNDO MARTINEZ VITE SAQUEO TLÁHUAC. Como vil rufián, acusan vecinos de 
Tláhuac al ex alcalde Raymundo Martínez Vite, quien dejó a la demarcación con obras sin 
terminar, apoyos sociales dispersos y “absorbió” , sin destino gubernamental, el presupuesto 
que aun podía ejercer  para los vecinos desesperados por la pandemia y su situación 
económica.  Basta 9 
 
RECURREN A DORING PARA DENUNCIAR A EX EDIL EN TLÁHUAC. El integrante del 
PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Federico Dôring, dio a conocer que vecinos de 
Tláhuac se acercaron a él para denunciar que el ex titular de esa alcaldía, Raymundo 
Martínez, “se fue con las bolsas llenas” y no concluyó una serie de proyectos. Pre.9 
URGE GARANTIZAR ABASTO DE MEDICINAS. Para garantizar el abasto de 
medicamentos en las instancias de salud de todo el país, Jesús Sesma Suárez, candidato a 
diputado local por el Distrito 5, que comprende Azcapotzalco y una parte de Miguel Hidalgo, 
urgió a fortalecer la producción de medicamentos en México.  Exc.18 
 

CONGRESO LOCAL 
 
APRUEBAN CAMBIOS A LA LEGISLACIÓN QUE REGULA UTILIDAD  DE BIENES 
PATRIMONIALES. La Comisión de Derechos Culturales del Congreso capitalino aprobó 
modificaciones a la Ley de Patrimonio Cultural, Natural y Biocultural de la Ciudad de México, 
la cual libera a la norma de una mala interpretación sobre supuestos efectos confiscatorios 
de bienes patrimoniales en posesión de particulares. El proyecto de dictamen aprobado 
sustituye el texto del artículo 64, en el que se establecía que “una vez que un bien sea afecto 
a cualquiera de las declaratorias enlistadas en la presente ley, el mismo será inalienable, 
inembargable e imprescriptible”. Jor.25 
 
DENUNCIAN EN VENUSTIANO CARRANZA A GASOLINERA CONTAMINANTE. La 
diputada de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Guadalupe  
Morales Rubio, solicitó a autoridades capitalinas se lleve a cabo una verificación en la 
gasolinera que se ubica en Avenida Rio Consulado 2071, colonia Felipe Ángeles. Pre.7 
 
CASTIGARAN A PREPARATORIAS “VELOCES”. Las fracciones parlamentarias que 
conforman el Congreso de la ciudad de México, se mostraron a favor de sancionar a 
instituciones académicas  de nivel bachillerato establecidas en la Metrópoli que ofrecen 
certificados a corto plazo. Pre.7 

---000--- 


